

SE SUSCRIBE:

PRECIOS DE SUSCRICION.

En CADIZ, en el despacho de es- periódico; en JEREZ, en la libre- de Bueno; en el PUERTO, José alma, café del Comercio; en SAN- CAB, en casa de Gurria, y en SAN BRNANDO, en el almaceu de Diaz.

El Globo.

Para Cádiz llevados à las casas 13
 Recogiendolo en el despa- cho 12
 Para fuera de Cádiz, fran- co de porte 16

CADIZ: LUNES 8 DE AGOSTO DE 1842.

CORREO GENERAL.

MINISTERIO DE MARINA, COMERCIO Y GOBERNACION DE ULTRAMAR.

Decidido en cumplimiento del grave cargo sobre mi pesa á no omitir diligencia para todo el impulso y fomento posible á la ma- de guerra y mercante, por comprender sin estos elementos jamás llegará la Espa- la altura que la corresponde por su po- topográfica, por sus apreciadas produc- es, por su nombre y por sus relaciones cas y mercantiles: penetrado no menos que para realizar estos deseos es preciso eger y facilitar la construccion y carena buques, empezando por poner en estado de los arsenales y diques, constituidos el dia en la situacion mas deplorable, y ciendo sobre todo que interin duren los entes apuros del erario pueden ser lentos vez inútiles cuantos esfuerzos se inten- sobre las entradas naturales del mimos pa- cometer empresas extraordinarias y urgen- al lo es la que queda indicada, he he- presente al regente del reino la necesidad chitar un medio expedito, que por su llez y seguridad proporcione prontamen- habilitacion del dique chico de la Carra- llamando la atencion de S. A. sobre la aplicacion importancia de esta obra, en ra- no haber otro punto desde Tolon á iz en que puedan carenarse con prontitud omodidad los buques de todas clases; pues si hay en el mismo arsenal de la Carra- otro dique en donde se han carenado has- qui los buques mercantes, como acaba de der con el vapor *Teodosio*, este dique va ocupado por mucho tiempo para las obras sarias en los de guerra, quedando con es- tener donde hacer las suyas la marina

mercante: y S. A., que á nadie cede en de- seos del bien público, ha tenido á bien dispo- ner:

1.º Que V. S. escite por todos medios el celo de esa junta de Comercio, á fin de que añada á los interesantes servicios que tiene hechos el de ponerse al frente de la empresa de la obra necesaria en el espresado dique.

2.º Que á este fin, autorizada competen- temente por S. A., proceda á reunir la can- tidad de un millon de reales, en que con poca diferencia se calcula el coste, interesando en esta anticipacion, asi al comercio navie- ro de esa plaza como al de las demas del reino, y aun á las compañías, como por ejemplo la del Guadalquivir y otras, que han de reportar un beneficio en la facilitacion de la carena de sus buques.

3.º Que las cantidades de este anticipo han de tener el premio corriente anual de un 6 p, hipotecando á la seguridad de capital y réditos las dos terceras partes de los productos del mismo dique que por el tiempo necesario y reservando la tercera restante para el entre- tenimiento y conservacion del mismo edificio.

4.º Que para evitar todo motivo de duda acerca del puntual y exacto cumplimiento de este reintegro, la misma junta de Comercio de esa plaza ha de administrar y recaudar por sí el indicado arbitrio de los productos del dique y ha de satisfacer á los accionistas sus respec- tivas partes, sin que la marina vuelva á en- trar al goce de estos productos hasta que estén totalmente terminados dichos reintegros.

Y 5.º Que aunque esa junta de Comercio es la designada por los artículos precedentes para entender en este negocio por la mayor facilidad que presta para hacerlo así el hallarse el dique en ese puerto, debe contarse con la cooperacion de las otras juntas de Comercio de las plazas litorales, igualmente interesadas en la obra de que se trata, á las que traslado

la presente orden, y las manifiesto la confianza con que S. A. espera que procurarán por su parte el que se realice tan útil pensamiento, á cuyo fin deberán ponerse en correspondencia con la junta de esa plaza.

De orden de S. A. lo comunico á V. S. para conocimiento de esa junta de Comercio, á la que manifestará al propio tiempo que si bien S. A. se promete de su notorio patriotismo que admitirá con gusto un encargo esclusivamente dirigido al bien del ramo que representa, espera no menos que lo hará con la actividad y premura que exige la estacion respecto á que el aprovechar la presente de ve- rano produce economías y ahorros muy atendi- bles. Dios guarde á V. S. muchos años. Madrid 22 de Julio de 1842.—Capaz.—Sr. gefe político de Cádiz.

NOTICIAS DEL REINO.

OLOT 26 de Julio.

El 23 aparecieron algunos ladrones en Fi- niestras: el 24 pasaron al manso Ventós, el 25 se reunieron varios somatenes en Sta. Pau en número de unos 80 hombres que auxilia- dos con una partida del regimiento del Infan- te salida de esta villa dieron una batida; pero los ladrones se escaparon hácia San isole de Colltor. Ayer tarde una partida de tropa sali- da de Tortellá encontró cerca del manso Gal- cerán de Sadernas al facineroso Francisco Pa- gés (a) Conill de Montagut armado de un trabu- co, quien cayó muerto de una descarga, se di- ce que iba vestido de encarnado y que se le encontraron dos relojes de faitriquera, unos de ellos de repeticion. Este famoso bandolero era de los valientes y emprendedores, se ha- llaba encausado de resultados de un pistoletazo á la espalda de José Noguera, disparado la noche del 10 de Setiembre último en el pueblo de

FOLLETIN.

SEÑORITA DE SENNEVILLE.

POR

EL BARON DE BAZANCOURT.

XXI.

(Véase nuestro número 616 y siguientes.)

Cuando entró la condesa, estaba tan alterado su semblante, tenia de su persona un aspecto tan extraño que el conde se levantó al instante y le dijo:

—Dios mio, qué teneis? por qué está tan trastor- ado vuestro semblante?

La condesa se acercó á su marido dandole con mano firme la carta del conde de Renneval.

—Oh! esta es una horrible desgracia, dijo ella, es una desgracia y una vergüenza!... el conde de Ren- neval no acepta la mano de mi hermana, que él mismo me ha escrito, sin explicarse de otra manera que por esta car- ta.

—Leed vos mismo.

El conde cogió bruscamente la carta, y su cara es- tañada por todas las conmoçiones que le agitaban.

Mad. de Thourval añadió:

—Cuando la hubiereis leído, os suplico que vayais á casa de Mr. de Renneval; sin duda no habrá partido todavia.—Pedidle la explicacion de todo esto.—Es me- nester que sepamos en fin que secreto es ese de que ha- bla... ese misterio horrible que persigue á mi pobre hermana por todas partes donde va, la abruma sin piedad á cada paso que da, y aleja de ella todos los afectos.

El conde, despues de haber leído la carta, la pu- so con frialdad sobre una mesa, fue á cerrar la puerta que Mad. de Thourval habia dejado entreabierta, y volvió á su lado.

—No tengo necesidad, dijo, de ir á casa de Mr. de Renneval para comprender el sentido de esta carta.

—Como? repuso Mad. de Thourval, mirando admi- rada á su marido.—Sabeis?

—Sí, lo sé.

—Y cuando os he hablado de mi pobre hermana, de mis inquietudes, del misterio impenetrable que en- volvía tantos padecimientos, nada me habeis dicho?..

—¿Por qué os habia de hablar de ello? replicó el conde, cuya voz tomó un tono de amabilidad, casi agi- tado, y perdió su carácter habitual de gravedad y de frialdad.—¿No valia mas dejaros ignorar esta triste his- toria hasta el último momento?—Cuando Mr. de Ren- neval vino á pedir en matrimonio á vuestra hermana, pensé que la pobre Amalia habia espiado bastante con sus lágrimas la primera falta de su juventud.

La condesa escuchaba con la mas profunda admira- cion las palabras de su marido; estaba tan sobrecogi- da que no respondió una palabra y esperó en silencio lo que Mr. de Thourval iba á hacerle saber.

—Sentaos un instante, dijo el conde, y puesto que ahora es preciso absolutamente, os lo voy á decir todo. Os acordareis sin duda de la época del casamiento de la señorita de Grennefiel; estabamos en nuestro castillo de Sevilla.—Es importante que os recuerde aqui todas las circunstancias para que vos misma podais pesar el valor de ellas... mi primo, Mr. de Beaulieu, vivia con nosotros. Debiamos todos ir á pasar la noche en casa del marques de Royaumont. Cuando volvisteis al casti- llo, Amalia que hacia algun tiempo que decia estaba mala se halló inucho mas indispueta aquel dia que los precedentes.

La condesa escuchaba con atencion, y á medida que hablaba Mr. de Thourval, sentia palpitar mas violenta- mente su corazon.—Su marido le recordaba aquella triste época en que le habia sido preciso hacer aparecer á su hermana culpable y la memoria de un amor que con tanta pena habia querido borrar.—Era inútil apo- yar tanto sobre todas estas circunstancias; estaban para siempre grabadas en su pensamiento con angustias tan terribles como una leccion bajada del cielo.

Mr. de Thourval continuó:

—Si os acordais me fuí solo con Mr. de Beau- lieu, os quedasteis vos con vuestra hermana; en lugar de volver á las doce como debiamos, no habiendose podido arreglar un whist, apenas eran las diez cuando volvimos al castillo... Aunque hace cerca de dos años que no habeis estado en Sevilla, os acordareis como estaban distribuidas las habitaciones que ocupa- bamos y la sala de vuestra hermana que tenia una salida particular al bosquecillo que la rodeaba.

Castalfollit. Este mismo Francisco Pagés fué el principal de la captura de Luis Plantés de Tortellá en 15 de Marzo último.

GERONA 27.

Con la diligencia de hoy ha llegado á esta ciudad el diputado á Cortes por la provincia don Narciso Ametller. Han salido á recibirle todas las autoridades civiles. Esta noche le da una serenata la música del batallón de milicia nacional.

MADRID 3 de Agosto.

A las diez de esta mañana se han reunido en la iglesia llamada de los franceses, la mayor parte de los individuos de esta nación que residen en la corte para asistir al servicio fúnebre que á la primera noticia del funesto fallecimiento de S. A. R. el duque de Orleans, decidieron celebrar por su alma.

El aparato ha sido todo el que podia esperarse en tan reducido local. Las banderas tricolores colgaban calzadas con las españolas. Ha celebrado el escelentísimo señor patriarca de las Indias: la música ha sido bien recogida, y perfectamente ejecutada: la concurrencia brillante y presidida por el duque de Glucksberg, representante del rey de los franceses en esta corte. La señora de Bagneres ha recogido de los concurrentes una abundante ofrenda que se destina al establecimiento de San Bernardino. Ha reinado la mayor compostura, y se han observado evidentes señales del dolor é interes que excita la prematura pérdida de un príncipe tan cumplido.

—Cuarenta millones de billetes falsificados.

—El tribunal del Sena, bajo la presidencia del consejero Mr. Zangiacomí, dió principio el día 26 del próximo pasado á los debates de un negocio de la mayor importancia, pues que se trata de nada menos que de una suma de cuarenta millones de billetes falsos del tesoro de España, Portugal y Brasil, falsificados en París. Cuatro son los acusados que figuran en este proceso del que daremos á su tiempo los detalles mas notables.

—Segun parece se llevará á efecto la reforma que anunciamos iba á sufrir el personal y oficinas de las direcciones generales de rentas. Se trata pues, á no dudarlo, de amalgamarlas en una sola, como se hallaban á la muerte de Fernando VII, ó sea en 1834; es decir que los resultados no han correspondido de modo alguno á las alagüenas esperanzas que se prometian los autores de aquellas reformas.

—Es tal la divergencia de pareceres, aun entre altos funcionarios públicos acerca de la aplicacion de la ley sobre hojas volantes, que el señor gefe político se ha visto en la nece-

sidad de consultar al gobierno sobre el particular.

—De un dia á otro la Iberia debe presentar en su verdadero punto de vista lo relativo á la intervencion que ha hecho el gobierno á don José Salfont, en la contrata del papel sellado.

—Han principiado á regir en Inglaterra los nuevos aranceles, y solamente la aduana de Londres ha producido en la primera semana la exorbitante suma de 290,000 libras esterlinas (29 millones de reales).

—Leemos en un periódico de anoche que el día 8 del actual se verificarán en la iglesia del hospital general de esta corte las exequias que han de celebrarse por el alma del jóven poeta don José de Espronceda, en las que parece cantará la señora Paulina Garcia, que llegó ayer Martes á esta corte.

—En la mañana de anteayer falleció en esta corte el señor Encina y Piedra, ministro de Hacienda que fué del gabinete Cea.

—A lo que se infiere de un artículo de cierto periódico de anoche, el señor infante don Francisco ha tratado de publicar un manifiesto acompañado de gravísimos documentos; pero ha cedido atendiendo á las circunstancias que le rodean y á consideraciones invencibles.

—Los señores Washington Irving y Calvacante de Albuquerque, ministro plenipotenciario el primero del presidente de los Estados Unidos y ministro residente el segundo del emperador del Brasil, presentaron sus credenciales al regente del reino en el palacio de Buena-Vista. Uno y otro manifestaron las benévolas disposiciones de sus respectivos gobiernos para estrechar mas y mas sus relaciones con la reina de España. El regente del reino les contestó en los mismos términos de amistad y benevolencia. Acto continuo pasaron ambos ministros de los Estados Unidos y del Brasil al real palacio y tuvieron la honra de ser recibidos por la reina en presencia del tutor de S. M. y del ministro de Estado.

—En una carta de Geroza, fecha 24 de Julio, que inserta el *Imparcial*, se dice que es considerable el número de presos que las justicias presentan todos los dias; la mas ligera sospecha basta para que los alcaldes de los pueblos procuren ponerse á cubierto de toda responsabilidad.

—Cuatro soldados que el día 24 se hallaban de guardia en la Rambla de Barcelona asesinaron al cabo.

—En la noche del 26 sonó un tiro en la Rambla, y resultó herido en el brazo un jóven

que se hallaba paseando con otro. Se atribuye á los celos este atentado.

—A todos ha chocado el lenguaje del nuevo periódico ministerial. El *Heraldo* leifica de estrambótico y anti-gramatical.

SEVILLA 5.

Podemos asegurar, y lo hacemos con satisfacción, que el Lunes ó Martes de la próxima semana, recibirán los señores curas rocos de esta capital dos mil reales por cada ta de su asignacion, en virtud de orden al efecto ha pasado el señor intendente, que de los fondos que está recaudando el ayuntamiento correspondiente á la estranjería de 180 millones, haga esta anticipacion, se ha encargado de su mas puntual ejecución.

Correspondencia.

MADRID 3.

Ya han empezado á publicarse algunos documentos que esplican los sucesos del palacio: lean ustedes ó el *Eco* ó el *Heraldo* y verán pedantesca memoria del señor Ventosa y el menos pretensioso decreto del tutor. Eso nada en comparacion de otros papelitos que se darán á la prensa, si es que la Bélgica se suelve en fin á dar al público una especie de memoria que le escribe L.... de quien tienen ustedes ya noticias. En ella la camarera dimisionaria se propone poner muchas cosas en claro; pero tengo mis motivos para dudar que se dé á soltar la pandorga, pues el tutor y sus amigos intrigan para que no lo haga, y se contenten con la publicacion de su oficio, que como han visto ustedes no es ningun grano anís.

El asunto es que todos van á quedar fijos en ese negocio, y si no allá lo veremos: pero eso cierta persona amigo de la marquesa y don Agustin está muy empeñada en que la convencerla á que deje las cosas conforme están. Con la esperenza de conseguirlo se han suspendido ciertos trabajos que estaban en planta para responder al dichoso oficio que tanto ha escocido, y escuece al sapientísimo tutor.

Entre tanto en Buena-Vista estan muy contentos y satisfechos con la salida del infante de esta capital, que no ha dejado de costarles trabajo: sin embargo ha dado la casualidad que dos edecanos ó ayudantes de cámara del duque han caido enfermos de la misma enfermedad por lo visto que el serenísimo señor, y se han visto en la necesidad de marcharse á tomar los baños: hay quien supone que tan enfermos estan los ayudantes con S. A.; pero eso es hilar demasiado delgado.

un castigo, y veia surgir delante de su vista el espectáculo lloroso de su hermana, las mejillas arrugadas; la cara marchitada; este espectro la cogia por el brazo, y volvia con ella, dia por dia, á aquellos dos años pasados de la soledad y en la humillacion.

Junto las manos, quiso pedir perdón á aquella terrible vision; pero su pecho estaba sin aliento y sus labios sin voz. —Quiso levantarse, las fuerzas le faltaban; entonces se cogió la cabeza con las manos, y corrió violentamente sus lágrimas.

El conde atribuyó este dolor de Mad. de Thourval á la revelacion del secreto que tanto ajaba la vida de su hermana; y halló sus lágrimas muy naturales para tratar de interrumpir su curso con palabras que no hubieran servido sino para aumentarlas.

Así se pasaron algunos instantes. —En fin Mad. de Thourval, esforzandose mucho, se levantó exclamando con voz que movia á compasion: —Oh! Dios mío! Dios mío!

Luego, con un movimiento mas rápido que el pensamiento, abrió la puerta, desapareció.

Subió en un salto la escalera, y atravesó rápidamente las diversas piezas que conducian á su alcoba, donde habia dejado á Amalia.

Abrió la puerta, y se paró á pesar suyo en el umbral, contemplando con via dolorosa inmovilidad aquella pobre victima tan marchitada; luego, sin quitar la vista de ella, se adelantó lentamente y se arrojó, dejando caer su cara sobre los pies de su hermana, que cubrió de lágrimas y de besos.

(Se continuará.)

—Si..... si..... dijo la condesa que temblaba por un horrible presentimiento y cuya vista estaba clavada en Mr. de Tourval, devorando con ansiedad cada palabra que pronunciaba.

—Mr. de Beaulieu y yo tomamos por el bosquecillo para entrar por el jardín ingles.... apenas estamos en él cuando Rodolfo divisó un caballo amarrado en la parte mas espesa del bosque; casi al mismo momento oímos ruido por la parte de las gradas.

—Oh! Dios mío!!! dijo Mad. de Tourval con voz apagada, eso seria horroroso!.....

El conde continuó siempre.

—La puerta de la sala de Amalia se abrió y á la claridad de la luna, reconocimos los dos distintamente al baron de Valdow que bajaba las gradas. —Se cerró la puerta, y Mr. de Valdow, sin vernos, fué á desamarrar su caballo y se alejó.

La condesa se puso las manos en el pecho: toda la sangre le habia subido al corazon. —Como Amalia estaba sin movimiento, sin voz, se creia bajo el delirio de un sueño horroroso; queria dudar de haber verdaderamente oido las palabras que zumbaban todavia en sus oidos. —Se tocaba en el pecho con las dos manos para asegurarse de que existia. No!..... no era un sueño; no desvariaba!..... todo lo que oia era real.

Era ella!!!

Habia marchitado la vida de su hermana con una reacion culpable; su falta habia recaido sobre aquella pobre niña inocente y pura como un angel del cielo! Para Mad. de Thourval fué esta una revelacion que destruyó todas sus fuerzas y casi toda su razon.

El conde calló un instante, luego continuó:

—Y lo sabeis todo; esperaba que Rodolfo, que me dió palabra, callase acerca de esta triste y fatal historia, de que él y yo eramos los solos testigos..... Esperaba que por no sentimiento de honor, Mr. de Valdow, que se ausentó como sabeis, guardase un eterno silencio; pero, bien sea por él, bien por Mr. de Beaulieu, se ha divulgado este deplorable suceso, he aqui porque Amalia ha sido tan mal recibida en el mundo, casi rechazada por todas las madres que temian por sus hijas, he aqui porque todos se alejaban de ella y parecia que la evitaban, porque el mundo es severo; hay ciertas faltas graves y terribles que nunca perdona. He aqui porque Mr. de Renneval se niega á aceptar la mano de Amalia.

Pudo el conde seguir hablando así mucho tiempo, Mad. de Thourval no lo oia ya; todo el sentimiento de su existencia estaba concentrado en un solo pensamiento que la tenia melancólica y abatida. —Entonces en un minuto, en un instante, toda la inmensidad de la desgracia que habia causado se le apareció como un rayo terrible; desgracia irreparable, quizá; entonces pasaron por delante de sus ojos, con el grito ardiente de los remordimientos, todas las lágrimas que Amalia habia derramado en el sueño despierto de su pensamiento. Le parecia que cada una de sus lágrimas caia una á una sobre ella y la quemaban como el fuego. —Aquella narracion dolorosa en que la jóven, el alma triste hasta la muerte, le habia descrito tantos dolores que no comprendia, estaba allí delante de ella, grabada con caracteres indelebles; la volvia á leer despacio, como

En el ministerio sigue la misma armonía de que hablé á ustedes en mi carta del correo pasado, y si Dios no lo remedia, y hace un milagro, no hay esperanzas sino de que vaya á mas. Calatrava no tiene un cuarto, ha agotado todos sus recursos, y dice terminantemente que no puede continuar. Almodóvar y Torre Solanot tampoco están muy contentos, de modo que nada tendrá de extraño que á lo mejor se desmorone la obra de los veinte días de crisis.

Como están de moda las coaliciones, y tanto que hasta se han coaligado los operarios de las imprentas, los prestamistas que hasta ahora han sostenido al moribundo erario dicen nohes, y se han hecho á una para dejar al pobre Calatrava en las actas del... se, así es que el hombre no encuentra un real para un remedio. Sé que se han hecho muchas tentativas para salir al menos de los mayores abogós; pero hasta el presente nada han conseguido.

Mucho me engaño yo, ó antes de mucho tiempo hemos de ver buenas cosas: ya saben ustedes, amigos míos, que no soy de los que se las tragan mas gordas, ni tampoco muy aficionado á hacer pronósticos; pero veo á unos, hablo á otros, tengo noticias de lo que otros hacen, y me espero que todo este preñado venga á parar en algo gordo, si la divina Providencia no hace de las suyas, y lo cambia todo: hay algunos progresistas de fuste no muy amigos del gobierno á quienes veo bastante animados: uno me dijo el otro día hablando de los apuros del ministerio "no tenga usted cuidado que otro día será peor, ellos creían que mientras las Cortes estuviesen cerradas tenían tiempo para afirmarse en las poltronas, y puede que se lleven un buen chasco: ¿cree usted que la cuestion del principio parlamentario y la del infante están concluidas? pues si lo cree usted, se engaña; hay muchos cabos sueltos." Este no piensan ustedes que es un cualquiera, es un hombre que está en los adentros, y que cuando habla, sabe lo que se dice.

CADIZ 6 DE AGOSTO.

Parece que el ministerio se propone hacer algunas variaciones en las oficinas centrales en su personal: el Castellano se ocupa de esto en los términos que verán nuestros lectores.

No escaseen estos días las noticias, tanto respecto á lo ocurrido con el señor infante don Francisco, como otros varios asuntos curiosos. Vamos á referir algo de lo que se cuenta.

Parece que en uno de los últimos consejos de ministros, habló su presidente con mucho calor de la falta de moralidad de los empleados; cosa que ha ofendido mucho á algunos y sin embargo ni el ministro de Hacienda, ni ninguno de los gefes que se hallaban presentes, salió á la defensa de la clase con tan poca piedad tratada.

Se asegura que la empresa de la sal va á correr la misma suerte que ha cabido al señor Safont

Se cuenta que seis oficiales de la secretaria (no muy antiguos) van á salir á intesdentes de provincia.

Corre la voz de que va á suprimirse la subsecretaria de hacienda, y que el actual subsecretario será nombrado director de rentas unidas.

Tambien aseguran que van á suprimirse muchas dependencias cosa que tiene alarmados á algunos empleados. Si esta reforma es cierta y se hace bien, no seremos nosotros los que nos opongamos á ella.

Escandalosos son los hechos que á continuación referimos.

“Pasó el día de ayer sin que se contestase satisfactoriamente á la Posdata del S. M. Por lo mismo, seguimos á los señores, vamos á transcribir las palabras de nuestro colega, que envuelven una terrible acusación.

“La señora marquesa de Bélgida se limitó en su renuncia á solo indicaciones, pero hechas por persona de tal autoridad, han debido ser perentoriamente contestadas. Nosotros vamos á ser mas explicitos. El Patriota no tendrá para refutarlos mas trabajo que el de negar.

“En primer lugar. Respecto á la falta de respeto por las personas que debieran dar ejemplo. ¿Es cierto ó no que el tutor y el intendente, pero principalmente éste, están con el sombrero puesto de ante de S. M. y á en las galerías y en el picadero? Nosotros hemos ci-

tado un hecho en que el señor Heros no solo lo tenía puesto, sino que quería ponerlo á otra persona que no hemy querido oír por consideraciones particulares. ¿Es cierto ó no que el mismo señor Heros trata á las doctas señoras con la mayor familiaridad, llegando hasta el punto de hablarlas en terminos tan chavacanes, que no puede citarse y aun de poner su inmundada manó S. M. en son de chancearse? ¿Es cierto ó no es cierto que ni el tutor, el intendente, ni lasombria aya dan debido tratamiento á S. M. y A. hablandolas siempre en impersonal como los jesuitas á sus discipulos? ¿Es cierto ó no es cierto que el intendente Heros tiene á habitacion y duerme mucho mas inmediato á S. M. que las mugeres de su servicio, y en sitio donde por decencia y decoro no ya de una reina, sino de caalquiera señora, no debería hacerlo? ¿Es cierto ó no es cierto que la enlutada aya se ha hecho llevar á la mano por alguna de las dos augustas niñas y por S. M. misma, objetos que tenía á la vista y que necesitaba? Estas preguntas, que son bien terminantes. Algunas otras podiamos hacer, pero vamos hasta ver si demasido públicos y demasido conocidos. Desgracia

He aqui lo que se dice sobre la creacion de un nuevo ministerio.

„Ya no puede dudarse que el gobierno se propone aumentar un ministerio mas, el de Fomento. Nosotros reconocemos y confesamos que el ministerio de la Gobernacion, tal cual en el día se halla organizado, no puede reportar las ventajas que la nacion tiene un derecho á reclamar; confesamos que era indispensable esa division indicada ahora. Pero desconfiamos mucho del éxito y aun creemos se lograra unicamente recargar los presupuestos, y repartir unos cuantos empleos mas entre los hermanos de la congregacion. No se remedia este desconcierto en que estamos aumentando ministerios, oficinas y juntas; porque su principal causa queda en pie: la nulidad, la inmoralidad de muchos, el exclusivismo, la falta de órden y de justicia y de honradez. Todos los esfuerzos serán vanos mientras no se adopten y sigan las doctrinas y la práctica de todo gobierno.“

Los periódicos de Paris del 27 no traen noticias de interes fuera de lo relativo á la sesion regia. Parece que el centro izquierdo de la cámara propone como candidato para la presidencia al señor Odilon Barrot. En casa de este se celebró el 26 despues de la sesion de la cámara una junta en que se trató si se seguiria el programa del señor Thiers y del discurso régio, ó si se ocuparia la cámara desde luego en la cuestion ministerial. La resolucio. tomada casi por unanimidad fué que antes de votarse la ley de regencia se entablaria una discusion politica y decisiva.

Se ha notado que el embajador de Austria en Paris tiene largas y frecuentes conferencias con el rey en el palacio de Neuilly.

El Defensor despues de responder ayer á nuestras preguntas y de confesar que Siles fué capitán de realistas, alcalde mayor de Olvera, fiscal separado por Landero etc. etc. nos exige que le digamos si persistimos en creer que el asesinato fue obra del pueblo bajo de Olvera, y si de él es responsable el partido progresista.

Hemos dicho que cerrabamos la polémica seguida con motivo de este suceso desgraciado; pero sin faltar á nuestro propósito y sin meter nos despues en contestaciones sobre lo que vamos á decir, responderemos. Que mediante á los datos publicados y á las noticias que hemos tenido de persona que debe estar bien informada como no lo ignora el Defensor, creemos que no hubo asonada ni tumulto, ni ninguno de los síntomas que suelen preceder á las venganzas populares, pero creemos tambien que ni la persona que nos informó, ni el Defensor, ni nosotros, ni nadie puede tener derecho para asegurar, ni aun para publicar sus presunciones gratuitas sobre quienes sean los asesinos y sus cómplices, si los hay, interin no se sepa el resultado de la causa que se está siguiendo. El Defensor y nosotros debemos hasta entonces suspender nuestro juicio. Repetimos sin embargo que ahora y siempre pediremos que sean quienes sean, una vez probado legalmente el delito, se les castigue de una manera ejemplar.

ORDEN DE LA PLAZA.

Servicio para hoy — Gef. de día: Don Mateo Cabrera, mayor de la brigada de artilleria de Milicia Nacional. Parada: los cuerpos de la guarnicion con la Milicia Na-

cional. — Capitan de hospital y provisiones el provincial de Seija.

Habiendo llegado á esta plaza el Excmo. señor don Francisco Javier Espeleta mariscal de Campo de los ejércitos nacionales y 2.º cabo de este distrito se hace saber en la órden del día para conocimiento de los cuerpos y demas efectos consiguientes. — Espinosa. — De órden de S. E. — Soria.

San Ciriaco, martir.

El jubileo está en la iglesia de Capuchinos.

OBSERVACIONES METEOROLOGICAS DE AYER.

Horas.	Termom. de Reaumur.	Baróm. medida inglesa.	Viento.	Atmo.
Al s. el sol.	16½ S. 0.	30,03	E.N.E.	Clara.
Al mediodía	25½ S. 0.	30,04	SO.	Iuam.
Al p. el sol.	21 S. 0.	30,96	O.	Idem.

AFECCIONES ASTRONOMICAS DE HOY. Sale el sol á las 5 y 0 minutos de la mañana. Se pone á las 6 y 54 minutos de la tarde.

MAREAS DE MAÑANA. Primera alta á las 3 y 45 min. de la madrugada. Primera baja á las 9 y 55 min. de la mañana. Segunda alta a las 4 y 5 min. de la tarde. Segunda baja á las 10 y 14 min. de la noche.

CADIZ 7 DE AGOSTO.

Bautismos.....	3
Casamientos.....	0
Defunciones.	
Hombres.....	6
Mugeres.....	1
Niños.....	2
Niñas.....	1
Total.....	10

Parte mercantil.

Bolsa de Madrid del día 3 de Agosto.

Títulos al 3 por ciento á fecha, de 21 á 21 1/2: tres operacion.....	1.512.000
Id. id. al contado á 21 1/8: una operacion.....	400.000
Id. al 5 id. á fecha, de 31 á 31: catorce operacion.....	15.040.000
Id. id. al contado, á 33 1/2: una operacion.....	400.000
Id. id. á fecha sin cupones, á 20 3/8: una operacion.....	400.000
Id. id. al contado sin id., á 20: una operacion.....	400.000
Inscripciones de la deuda flotante del tesoro al 4 por 100 á fecha sin los dividendos, á 41: una operacion.....	400.000
Certificaciones de deuda sin interes á fecha, á 5 3/4: dos operacion.....	4.095.000

Precios del trigo en Sevilla el día 5 de Agosto.

Trigo.....	de 35 á 50
Cebada.....	26 á 28
Habas cocineras.....	00 á 37
Maiz.....	00 á 41
Garbanzos.....	48 á 55

Idem del aceite. De la arrieria á 46 rs.

CADIZ 7 DE AGOSTO. — Precios de los granos.

Trigo de Castilla.....	de 50 á 52 rs.
De Sevilla.....	de 57 á 62
De Jerez.....	de 60 á 62
Del obispado.....	de 50 á 54
Todo en almacen.	
Cebada.....	á 32
Cebada de Levante en bahia.....	á 26
Idem de Sevilla en tierra..	á 34
Maiz.....	á 48

BUQUES ENTRADOS EN ESTE PUERTO EL DIA DE AYER.

Navio frances de guerra de 39 cañones Jena, en comandante el cap. de igual clase Mr. Turpin, de Tanger en un dia. Goleta inglesa North, cap. J. Sewell, de Dartmouth, en 10 con carbon de piedra, á don J. de Maria Boom. Quercus holandes Koophandel Zeivaut, cap. H. den

Brems, de Lisboa en 3 en lastre, á los señores van Herck hermanos.

Pallebot español Sta. Marta, don Manuel Vila, de Algeciras en uno con cáñamo &c.

Polacra goleta idem. Ntra. Sra. de Regla, don Juan Olaguibel, de Bayona de Galicia en 7 con huevos y otros efectos.

Lugre el Carmen, Jnan Larrinaga, de Barcelona en lastre.

Idem idem, don Diego Ceballos, de idem en lastre, á don José A. Riculfi.

Quechamarin Santiago y santa Ana, don Nicolas de Luzarraga, de idem en 20 en lastre, á dicho señor.

SALIDOS.

Bergantin-goleta español Atractivo, don Jaime Marzol, para Tenerife.

Goleta inglesa Nais, c. Easton, con vino para Liverpool.

Begantin idem William Pitt, c. F. Perrec, con sal para el Rio Janeiro.

Y una goleta idem para el O

Buques que estan a la carga

Para la HABANA, con escala en Puerto-Rico solo para dejar pasajeros.

La hermosa fragata paquete española "PRIMEIRA DE CADIZ" (a) la ROSA, forrada nuevamente en cobre, su cap. el teniente de navío de la armada nacional, don José Villalba, hará la vela el 15 de Setiembre proximo sin falta, con la carga y pasajeros, que hasta entonces reuna, los que recibirán el esmerado trato que tiene acreditado. Se despacha en la calle de Comedias número 23.

Galeras para Madrid y principales capitales del Norte.

Los de los señores Verdugo y hermanos parten de esta ciudad el 9 del corriente, de Jerez el 10 y de Sevilla el 14.—Tienen su despacho en esta ciudad, plazuela del Cañon, oficina de Verdugo y compañía.—Jerez, plaza de Plateros, despacho del mismo, y en Sevilla cochera de Pineda, núm. 25.

Para Manila.

La acreditada fragata española SABINA, que deberá llegar el próximo Setiembre, acabada de forrar en cobre nuevo, para regresar á la mayor brevedad; admite pasajeros en sus dos espaciosas cámaras; á quienes dará el buen trato que tiene acreditado en sus repetidos viajes, y carga á flete. Los que quieran tratar de ajuste acudirán en esta, plaza de Mina, número 71, y en Madrid, calle de Santa Catalina, número 8, al señor don Joaquin de Balenzategui.

Para Manila.

Saldrá para mediados de Setiembre la fragata española DOS AMIGOS, su capitán don Juan Manuel de la Mata; admite carga y pasajeros para los que tiene excelentes comodidades. Se despacha plazuela de las Cuatro Torres, número 180.

LA nueva y andadora fragata española BELLA LASCONGADA debe llegar á este puerto procedente del de Manila en todo el presente mes y regresará al mismo á principios de Noviembre. Las buenas propiedades de este buque, su calidad de nuevo, su sobresaliente marcha y el escesivo buen trato que ha dado, según es público, á los pasajeros que ha conducido de Manila á España y vice-versa en el primer viaje que acaba de redondear, lo hacen recomendable para los que con prontitud, seguridad, comodidad y regalo desean trasladarse á las Islas Filipinas. Admitirá pasajeros, para los que tiene dos magníficas cámaras, y carga á flete; despachandola en esta su armador don José Matia, calle de Flamencos Borrachos, número 1, con quien se podrá tratar de ajuste, y en Madrid con don Leoncio Mejia y Dávila, calle de la Magdalena, número 6, cuarto principal.

La fragata BUEN SUCESO, de la misma propiedad, debe llegar tambien por momentos y saldrá de esta para el mismo en Octubre inmediato, la cual ofrece las mismas ventajas que su compañera, debiendo advertirse á los señores pasajeros que quieran hacer viaje en cualquiera de estos dos buques, que el espresado Martin no tendrá inconveniente en anticipar dinero al que lo necesitare para habilitacion de viaje, en los términos que se convenga.

Para Gijon, Santander y Bilbao.

Admite carga y pasajeros para dichos puertos el lugre español CORREO DE BILBAO, capitán don Valentin de Cortazar. Saldrá el 15 del corriente, y para tratar de ajuste se acudirá á la plaza de San Francisco, número 91.

Para Islas Canarias.

El 12 del corriente dará la vela el místico español

BUEN MOZO, su capitán Blas Ordoñez, adm. i te resto de carga y pasajeros, los que tiene excelentes comodidades. Lo despacha don Luis Josa, casa de las Cinco Torres, número 135.

VAPORES.

Entre Cadiz y el Puerto.

De Cádiz.	Del Puerto.
Lunes 8.	
10 de la mañana	6 de la mañana.
1 de la tarde.	11 de idem.
10 de la noche	2 de la tarde.
Martes 9.	
10 de la mañana.	12 de idem.
1 de la tarde	3 de la tarde.
4 de idem.	

Preios. rs. en popa y 3 en proa.

El vapor TRAJANO saldrá para Sanlúcar y Sevilla el Martes 9 del corriente á las 12 de la mañana.

El vapor TEODOSIO saldrá para Sanlúcar y Sevilla el Lunes 8 del corriente á las 11 de la mañana.

ANUNCIOS.

PLAN de la venta por billetes del magnífico Dominio de Geyerau, y del rico palacio número 114, en la ciudad de Voklabruck.

La primera propiedad ha sido valuada en cerca de un millon y medio de florines v. de v., y la segunda, con los billetes anejos, en florines 100,000.

La totalidad de sus premios es de 24,000—de 200,000, 100,000—50,000—25,000—10 de 300—10 de 200—10 de 100—60 de 50—100 de 25—y 20,000 de 5. Como estos billetes concurren tambien al sorteo principal, muchos de ellos podrán ganar mas de una vez.

Diferencia de los billetes.

Los hay azules y encarnados. Estos últimos concurren al gran sorteo, y tambien á otra loteria esclusiva para ellos, en la que, ademas del premio del Palacio, número 114, en Voklabruck, hay otros de fl. 20,000—13,000—10,000—6,000—5 de 300—10 de 200—10 de 100—60 de 50—100 de 25—y 20,000 de 5. Como estos billetes concurren tambien al sorteo principal, muchos de ellos podrán ganar mas de una vez.

Precios:

Por 100 reales un billete azul.
" 300 " un billete encarnado, ganando precisamente y entrando en dos sorteos.

Los compradores de 6 billetes azules, por 600 reales, reciben gratis 2 azules, ó 1 encarnado, á escoger.

Los de 12 billetes azules por 1,200 reciben 4 azules y 1 encarnado, ó 3 encarnados, á escoger.

Los de 24 billetes azules, por 2,400 reales, reciben 9 azules, y 3 encarnados, ó 7 encarnados, á escoger.

El sorteo se celebrará en Viena el 3 de Setiembre de 1842: las operaciones con respecto á la direccion é inspeccion de este acto las garantiza el gobierno, quien para este fin instituyó una comision especial compuesta de delegados de la alta Cámara Aulica imperial y real, y de comisarios de la loteria nacional. Esta comision está encargada de presidir y dirigir el sorteo, que se hará solemnemente en presencia del público. De este modo la seguridad es igual para todos los accionistas, nacionales ó extranjeros, tanto presentes como ausentes.

Descripcion de las propiedades.

El magnífico Señorío de Geyerau, en Illyria, está situado á una legua de Laiback, en la mas hermosa y amena posicion, y rodeado de numerosos palacios, pueblos y caminos que llevan á Layback, Neustadz, Agram, y Caristadz. Está sobre una colina, y no es posible gozarse en parte alguna de mas bella perspectiva: esta construido en el mas hermoso estilo de arquitectura; tiene 15 salas, y se halla perfectamente conservado. Hay junto al palacio, y dependientes de él, un grandioso parque, y jardines con cientos de arboles que producen los mas delicados frutos, de plantas, de flores exóticas, estufas ect. Un poco mas adelante hay una alqueria con una caballeriza para 8 caballos, y un establo para 30 ovejas y muchos puerros, ademas de cocheras, pajares, y muchas otras acomodaciones. Hay muchas y excelentes fuentes en sus cercanias.

Geyerau posee 24 yoch de tierra laborable, 65 de pastos, 140 de bosques, 56 de jardines ect. Todos sus productos se despachan facilmente en Layback, y su renta puede aumentar mucho mas aun con una buena direccion.

El Palacio número 114 en la hermosa ciudad de Voklabruck es muy grande; de magnífica arquitectura y uno de los principales de aquel pueblo.

EN la calle del Rosario, esquina á la del Baluarte, almacén de refino, se expenden al módico precio de 12 reales vellon botella, betun para charolar el calzado.

Una de las principales ventajas de este excelente charol es no ensuciar los pantalones blancos de verano.

EL HERALDO.

Arreglada ya la imprenta de este periódico ha vuelto á salir en sus grandes dimensiones, en hermoso papel y en claros y elegantes tipos.

El HERALDO da á sus suscritores, gratis y en tomos separados

Las novelas de los folletines.

La coleccion completa de órdenes y decretos del gobierno.

Suplementos literarios, científicos ó de noticias importantes.

El HERALDO se publica por las tardes: contiene cuatro secciones, política, religiosa, literaria, industrial y anticipa en ellas con toda estension las respectivas noticias llegadas en la misma mañana.

El comercio, los caminos, canales y puertos, las minas y demas ramos de industria, ocupan gran parte de los artículos.

Precios de suscripcion.

En Madrid 12 rvn. al mes.

En las provincias, teniendo en consideracion el franco de los números de las novelas y de la coleccion de decretos, es de 20 rvn. al mes y 60 por trimestres: en el extranjero y Ultramar estos mismos precios.

Puntos de suscripcion al Heraldo.

EN EL ESTRANGERO.

Londres, Mr. W. Jeff, Foreign Library, 15 Burlington arcade, Piccadilly.—En Paris, en el cercle litteraire des Salons Valois, Palais-Royal Galerie de Valois 156. En el Havre, casa de Mr. Sebastian Boom.—En Burdeos, Bureau general des Journaux de Paris et des Departements, place de la Comedie, Mr. Delpsch.—En Bayona en la redaccion del Phare des Pyrenées.—En Lisboa, redaccion de O Correio Portuguez.—En Ultramar en las administraciones de Correos.

EN ESPAÑA.

Madrid, en las oficinas del periódico, calle de San Miguel, número 23. En todas las administraciones de Correos, y ademas en Alicante, casa de Don Juan José Carratalá, del comercio de libros. Burgos, id. don Timoteo Arnaiz, id.—Cádiz, id. don Alejandro Llorente.—Cuenca, id. don Juan Menendez.—D. Benito, id. don Bernardino Galvez Garcia.—Ferrol, id. don Nicasio Taxonera, del comercio de libros. Gibraltar, id. don Ignacio Maria Ramos.—Jerez de la Frontera, id. don José Bueno.—Lérida, id. don Camilo Boix y don Tomas Sanmarti.—Mondoneo, id. don Francisco Delgado, administrador de Loterías.—Ocaña, id. don Vicente Calvillo, administrador de id.—Pontevedra, id. don Nicolás Francisco de Andrade, id.—Palencia, id. don Avelino Pastor, del comercio de libros. Santiago, id. don Francisco Rey Romero, id.—Santander, id. don Clemente Maria Burgos, id.—Toledo, id. don Vicente Lopez Delgado, administrador de diligencias, y don Blas Hernandez, del comercio de libros.—Valladolid, id. don Mariano Rodriguez, id.

Vacuna gratuita.

La academia nacional de medicina y cirugía la administrará el 9 del corriente á las 5 de la tarde en el local situado en el primer patio del ex-convento de San Francisco. Se previene á los que conduzcan niños que han de llevar la papeleta de domicilio, de sus respectivas comisarías.

Teatro Principal.

Esta noche á las ocho se ejecutará la ópera en tres actos del maestro Mercadante.

LA VESTAL.

Teatro del Balon.

Se está preparando para poner en escena, con la premura posible, el grandioso drama de magia, y misterio dividido en 4 actos, titulado: EL CASTILLO DE FRAGA. Esta produccion es original en verso de don Gabriel Sanchez y Castilla, primer consueta de la compañía. La grata acogida que tubieron el año anterior las producciones de este gaditano, en particular *El confesorio de los penitentes negros*, ha estimulado á la empresa á presentar el primer ensayo de su autor en este género, prefiriéndola á las ya escritas de esta clase. Para que sea con la brillantez que requiere no se omitirá gasto de ninguna especie, pues ademas de los muchos juguetes de que consta, se estrenarán ocho vistosas decoraciones completas, transformandose cinco de estas en todo foro. La empresa espera que logrará la aceptación que de justicia le corresponde.—Se publicará un libretto con la referencia del argumento, decoraciones, transformaciones &c.

Editor responsable M. J. de Uclés.

Imprenta de EL GLOBO, calle del Vestuario, número 97.